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3 августа в Алатыре и 
Канаше праздновали День 
города: алатырцы отмечали 
472-летие, канашцы – 
99-летие.

Столица Чувашии становится 
столицей шахмат – 
так о Чебоксарах сказал 
исполнительный директор 
Федерации шахмат России 
Александр Ткачев на церемонии 
открытия в Чувашском 
государственном театре оперы 
и балета этапа Детского кубка 
России по шахматам 
«Шоколадный кубок». Приз 
изготовлен вручную на 
кондитерской фабрике «АККОНД». 
Соревнования, в которых участвуют 
более 600 юных спортсменов, 
включая и представителей 
Кыргызстана и Таджикистана, 
закончатся 11 августа. 

РЕСПУБЛИКА

Итоги Итоги 
выдвижения выдвижения 
кандидатовкандидатов

Шоколадный кубок второй раз Шоколадный кубок второй раз 
разыгрывается в Чувашииразыгрывается в Чувашии

ВЫБОРЫ

6-8 ñåíòÿáðÿ â ×óâàøèè 
ïðîéäóò îñíîâíûå è 

äîïîëíèòåëüíûå âûáîðû 
â îðãàíû ìåñòíîãî 

ñàìîóïðàâëåíèÿ. Çàìåùåíèþ 
ïîäëåæàò 79 ìàíäàòîâ.

Участников и гостей 
приветствовал депутат 
Госдумы, председатель 
оргкомитета кубка Ана-
толий Аксаков. В день 
соревнований он сделал 
символический первый 
ход – и игры начались.

«В соревнованиях 
уже второй раз будет 
участвовать и моя внуч-
ка – Лана Аксакова, – ска-
зал депутат. – Я, конечно, 
буду болеть за нее. Но 
победит сильнейший!».
Не обошлось без по-

дарков. Анатолий Акса-
ков, напомнив, что 90 

процентов хмеля Рос-
сии выращивается в Чу-
вашии, вручил Алексан-
дру Ткачеву подушку из 
зеленых шишек, чтобы 
высокий гость хорошо 
спал.
В свою очередь в знак 

признательности и бла-
годарности представи-
тель Кыргызстана вру-
чила подарки Анатолию 
Аксакову, Александру 
Ткачеву и члену Наблю-
дательного совета ФШР, 
издателю журнала «64 – 
Шахматное обозрение» 
Игорю Бурштейну. 

СПОРТ 

По состоянию на 8 августа 
зарегистрировано 288 канди-
датов, в регистрации отказано 
пяти в связи с нарушением тре-
бований к сбору подписей и со-
крытием сведений о судимости.
Территориальными избира-

тельными комиссиями заре-
гистрировано 82 самовыдви-
женца и 206 кандидатов от 6 
политических партий:

В АЛАТЫРЕ в этот день в 
детском парке «Сказка» 

открылся XXIV Всероссийский 
фестиваль русского народного 
творчества «Звучи, российская 
глубинка!».
Глава Чувашии Олег Николаев 

и гости, среди которых был и де-
путат Госсовета Чувашии Сергей 
Семенов, ознакомились с интер-
активными площадками обще-
образовательных и дошкольных 
организаций, библиотек и пред-
приятий города, выставкой-кон-
курсом народных промыслов и 
ремесел «Золотой колчан», по-
бывали на аллее творчества ала-
тырской детской школы искусств, 
пообщались с горожанами.
Сергей Семенов от имени де-

путата Госдумы Анатолия Акса-
кова вручил активистам партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, депутатам Дмитрию 
Верову, Дмитрию Фунтикову, 
помощнику Анатолия Аксако-
ва Ольге Фунтиковой благодар-
ственные письма.

В КАНАШЕ отметили День 
города и День железно-

дорожника. Эти два праздника 
отмечаются вместе неслучайно: 
благодаря железной дороге до-
революционное село Шихраны 
сначала превратилось в одно-

именную железнодорожную 
станцию, а затем – в город Канаш.
Глава Чувашии Олег Никола-

ев, поздравив канашцев, отметил 
огромный вклад, который город 
вносит в развитие экономики 
региона, и вручил награды наи-
более отличившимся жителям 
Канаша.
Начавшийся дождь не внес из-

менений в сценарий праздника, а 
председатель Комитета Госдумы 
России по финансовому рынку 
Анатолий Аксаков счел это при-
родное явление добрым знаком.

– Мне родители с детства го-
ворили, что дождь в праздник 
– это во благо, – сказал он. – Мы 
с главой Чувашии Олегом Нико-
лаевым, руководством города и 
Горьковской железной дороги 
только что провели совещание, 
обсуждали будущий праздник 
Канаша – столетний юбилей. Так 
что у города и богатство, и сча-

стье, и очень хорошее будущее. 
К празднику всегда готовятся 
с особым усердием, в ближай-
шее время договорились в рам-
ках подготовки к предстоящему 
100-летию Канаша встретиться 
с представителями бизнеса, ра-
ботниками разных сфер и об-
судить, какие шаги необходимо 
предпринять, чтобы город свое 
столетие отметил достойно.
Анатолий Аксаков вручил бла-

годарственные письма активным 
жителям города и Канашского 
округа – членам и сторонникам 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ: председателю 
местного отделения Надежде 
Каргиной, депутатам городского 
и районного Собраний Марга-
рите Даниловой, Валентине Ки-
рилловой, Игорю Гурьеву, пред-
принимателю Сергею Иванову и 
директору Канашской городской 
ярмарки Евгению Никитину.

День двух городовДень двух городов
Â êàíóí 555-ëåòèÿ ×åáîêñàð 

äåïóòàòó Ãîñäóìû 
Àíàòîëèþ Àêñàêîâó 

ïðèñâîåíî çâàíèå Ïî÷åòíîãî 
ãðàæäàíèíà ãîðîäà.

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» – 79;
ЛДПР – 52;
КПРФ – 43;
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» – 28;
«Партия пенсионеров» – 2;
«НОВЫЕ ЛЮДИ» – 2. 
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× Ó Â ÀØÈ ß АКТИВИСТЫАКТИВИСТЫ

Виталий Владимиров: Виталий Владимиров: 
«Моя опора в жизни – это семья»«Моя опора в жизни – это семья»
3 августа, когда в Канаше отмечали День города, рядом с 
главой Чувашии Олегом Николаевым и депутатом Госдумы 
России Анатолием Аксаковым стоял молодой человек крепкого 
спортивного телосложения. Это был Виталий Владимиров. 

– Виталий Валерьевич, 
вы, насколько мне извест-
но, живете в Новочебоксар-
ске и ведете там свой биз-
нес. Как вы оказались на 
праздновании Дня города в 
Канаше?

 – Очень просто – я ро-
дился здесь, 12 декабря 
1982 года. Естественно, 
никак не мог отказаться 
от приглашения быть го-
стем на празднике. Тем 
более мои родители жи-
вут здесь. Они простые 
труженики. Отец до сих 
пор работает на заводе, 
мама на пенсии, занима-
ется любимым делом и 
активно участвует в вос-
питании внуков. 

– Вы и школу здесь 
же окончили?

– Да. Учился в сред-
ней общеобразователь-
ной школе № 6. Может, 
так говорить нескромно, 
но учиться мне всегда нра-
вилось. Видимо, благодаря 
этому окончил школу с се-
ребряной медалью. Потом 
поступил в Чебоксарский 
кооперативный институт 
Российского университета 
кооперации, учился на фа-
культете экономики. Полу-
чил высшее экономическое 
образование.

– И после этого реши-
ли заняться предпринима-
тельской деятельностью?

– Не совсем так. Сначала, 
сразу по окончании инсти-
тута, стал работать менед-
жером по продаже мебель-
ной фурнитуры в компании 
«МакМарт». Должность вро-
де так себе, не очень пре-
стижная. Но именно первая 
работа научила меня про-
дуктивному взаимодей-
ствию с людьми, привила на-
выки общения с коллегами, 
руководством и поспособ-
ствовала налаживанию, как 
сейчас принято говорить, 
социальных связей. 

– И этот опыт, надо по-
лагать, вам в жизни приго-
дился?

– Разумеется. В 2011 году 
решил основать компанию 
«Травертина», занимающую-
ся производством изделий 
из искусственного камня. 
Фирма быстро получила 
признание в европейской 
части России, в частности, 
в городах Симферополь, 
Ярославль, Краснодар, 
Санкт-Петербург, Москва, 
Набережные Челны, Ниж-
ний Новгород, Казань, Сама-
ра, Ульяновск, Йошкар-Ола, 
Киров и других. Компания в 
2022 году даже удостоилась 
одной из  всемирных пре-

мий за лучшее изделие из 
искусственного камня для 
торговых центров. В переч-
не наших выполненных зака-
зов – проекты в гостиницах 
и бизнес-центрах, торговых 

центрах и крупных магази-
нах, образовательных, ме-
дицинских и муниципаль-
ных учреждениях. Наиболее 
крупные из них – цирк, ТЦ 
«IKEA» в Казани и аэропорт 
«Симферополь» в Крыму. 

– Люди, знающие вас, на-
пример, депутат Госсовета 
Чувашии Сергей Се-
менов, мне сказали, 
что вы – разносторон-
няя личность и очень 
неравнодушный че-
ловек. 

– Себя хвалить не 
буду – я самокритич-
ный человек. Но, как 
говорят, со стороны 
виднее. На меня очень 
сильное влияние ока-
зали родители. Они 
учили меня быть целе-
устремленным, посто-
янно расширять свое 
мировоззрение, впи-
тывать все новое. По-
этому для меня стало 
нормой жизни стремление 
к получению новых знаний, 
личностному росту. А чтобы 
добиться этого, постоянно 
работаю над повышени-
ем квалификации: прохожу 
профессиональные тренин-
ги, мастер-классы, посещаю 
выставки различных уров-
ней, изучаю опыт успешных 
компаний страны и респу-
блики. 

– Кто для вас является 
опорой в жизни?

– Моя главная опора – се-
мья. У меня дружная много-
детная семья – супруга и 
трое сыновей. Стараюсь при-
вивать им все лучшее, что 
мне дали родители. Я сам с 
детства занимаюсь спортом, 
не имею вредных привы-
чек и без ложной скромно-

сти могу назвать 
себя привер-
женцем здоро-
вого образа жиз-
ни. Не приемлю 
а л к о г о л и з м , 
наркоманию , 
игроманию и 
другие меша-
ющие жизни и 
здоровью за-
висимости. В 
детстве, как и 
все мальчишки, 
гонял с друзья-
ми в футбол, ув-
лекался легкой 
атлетикой. Был 
членом сбор-
ной команды 
города по фут-
болу. В соста-
ве команды не 
раз участвовал 
в чемпионатах 
Чувашии. С 2022 
года интере-
суюсь тяжелой 
атлетикой, за-
нимаюсь под руководством 
тренера, пробую свои силы 
в профессиональных сорев-
нованиях в качестве участ-
ника. С 2024 года являюсь ис-
полнительным директором 

Федерации тяжелой атлети-
ки Чувашской Республики. 
Занимаюсь организацией 
соревнований, спортивных 
сборов и поездок. Мои жиз-
ненные принципы про-
сты и незамысловаты, 
они не чужды каждому 
человеку. Жизнь – это 
движение. Конечный ре-
зультат не всегда важен, 
так как приобретенный 
в пути опыт и есть та са-
мая ценность. Конечно, 
как любой отец, любя-
щий своих детей, хочу, 
чтобы и мои дети при-
держивались в жизни 
таких принципов. 

– Можно сказать, вы 
спите спокойно?

– Конечно. У меня 
нет поводов, чтобы во-

рочаться в постели: не су-
дим, честно работаю, плачу 
налоги, не скрываю доходы 
и не участвую в противо-
законных мошеннических 
действиях, в отличие от не-
которых своих оппонентов, 
которые стремятся занять 
кресло в местном собрании 
депутатов.

– Раз мы затронули тему 
города, давайте поговорим 
о проблемах, волнующих 
новочебоксарцев.

– Я, как уже сказал, ро-
дился в Канаше, но Ново-
чебоксарск – это город, ко-
торый я люблю. Еще будучи 
школьником, приезжал сюда 
на соревнования в составе 
футбольной команды. Кроме 
того, с родителями частень-
ко бывали в Ельниковской 
роще. В институтские годы 
с сокурсниками часами за-
сиживались в Центральной 
библиотеке. За время учебы 
появилось много близких 
друзей – новочебоксарцев, 
с которыми поддержива-

ем связь и по сей день, 
дружим семьями, ходим 
друг к другу в гости. Но 
мне печально видеть, что 
в стремительно меняю-
щемся мире округ разви-
вается довольно медлен-
но, не в полном объеме 
реализуются федераль-
ные и республиканские 
проекты и программы 
по благоустройству, ре-
монту дорог и дворовых 
территорий, по созда-
нию объектов туристи-
ческой инфраструктуры. 
Представим себе такую 
картину. Допустим, чело-
век впервые приезжает 
в Новочебоксарск. И что 
он видит? Заброшенный 
сквер на бульваре Зеле-
ный, разбитые дворовые 
территории и дороги, 
скромное количество 
современных и безопас-
ных детских площадок, 
грустные фасады детских 
садов. Весь округ оброс 
множеством торговых 
точек – киосков, которые 
портят вид микрорайона.

– И что делать?
– У меня есть идеи и 

реальные предложения 
для исправления создав-
шейся ситуации. Я готов 
стать тем, кто сможет со-
действовать решению этих 
проблем. Не буду детально 
останавливаться на каждой 
проблеме, но пути их ре-
шения есть. Главное – наши 
дети должны воспитывать-
ся в современных детских 
садах и обучаться в совре-
менных школах, иметь воз-
можность для всесторонне-
го комплексного развития. 
Работающим гражданам 
необходимо предоставить 
возможность для защиты 
своих прав и интересов пу-
тем проведения бесплат-
ных консультаций юриста-
ми, правозащитниками. Как 
руководитель компании, 
особую поддержку хочу 
оказать пенсионерам. Пла-
нирую организовывать ма-
стер-классы по озеленению 
дворовых территорий, бес-
платные занятия по повы-
шению финансовой и ком-
пьютерной грамотности с 
привлечением профильных 
специалистов, встречи с 
представителями медицин-
ских организаций. 

– Действительно, планы 
у вас хорошие, идеи – сози-
дательные. Так что мне оста-
ется только пожелать вам 
успехов.

– Спасибо! Я верю: успехи 
будут! Особенно когда чув-
ствуешь поддержку горо-
жан.

Беседовал 
Алексей Кряжинов

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

Íàøè äåòè äîëæíû 
âîñïèòûâàòüñÿ 
â ñîâðåìåííûõ 
äåòñêèõ ñàäàõ 
è îáó÷àòüñÿ â 
ñîâðåìåííûõ 
øêîëàõ, èìåòü 
âîçìîæíîñòü äëÿ 
âñåñòîðîííåãî 
êîìïëåêñíîãî 
ðàçâèòèÿ. 

Ïåðâàÿ ðàáîòà 
íàó÷èëà 
ïðîäóêòèâíîìó 
âçàèìîäåéñòâèþ ñ 
ëþäüìè, ïðèâèëà 
íàâûêè îáùåíèÿ 
ñ êîëëåãàìè, 
ðóêîâîäñòâîì è 
ïîñïîñîáñòâîâàëà 
íàëàæèâàíèþ 
ñîöèàëüíûõ ñâÿçåé. 

Â ñòðåìèòåëüíî 
ìåíÿþùåìñÿ ìèðå 
îêðóã ðàçâèâàåòñÿ 
äîâîëüíî ìåäëåííî, 
íå â ïîëíîì îáúåìå 
ðåàëèçóþòñÿ 
ôåäåðàëüíûå è 
ðåñïóáëèêàíñêèå 
ïðîåêòû è 
ïðîãðàììû ïî 
áëàãîóñòðîéñòâó. 
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ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ßАКТИВИСТЫАКТИВИСТЫ

Говорят: «Чтобы узнать человека надо с ним пуд соли съесть». Но бывают люди, 
узнать которых можно за один день или даже бросив только один взгляд. Именно 
такой человек Маргарита Данилова из Канаша.

НЕЗАПЛАНИРОВАННАЯ 
ЭКСКУРСИЯ
Мы с директором Канаш-

ской городской ярмарки Евге-
нием Никитиным выехали из 
с. Калиновка и сразу же по теле-
фону связались с Маргаритой 
Филимоновной. Мы думали, 
что встретимся с ней в городе, 
но она работала на своем садо-
вом участке возле д. Сугайкасы. 
Ничего не оставалось делать, 
как ехать за ней. И мы нисколь-
ко не пожалели, потому что 
наша поездка превратилась в 
свое образную экскурсию по 
Канашу и его окрестностям. 
Первым делом разговор за-

шел о садовом участке.
– Нам с мужем его дали дав-

ным-давно, еще в советское 
время, когда я по совмести-
тельству работала в Сугайка-
синской средней шко-
ле хореографом, так 
сказать, в качестве по-
ощрения, – рассказы-
вает Маргарита Фили-
моновна. – Но уже год, 
как мужа нет в живых. 
Дети разъехались, и 
я, как могу, обрабаты-
ваю свой участок. 

– А как вы добира-
етесь до участка, ведь 
до него не один деся-
ток километров?

– На велосипеде, 
– смеется Маргарита 
Филимоновна. – я его 
в кустах спрятала. 
Пока ехали в город, 

Евгений Никитин об-
ратил внимание на 
новое кладбище.

– Это кладбище деревни Су-
гайкасы, – объясняет Маргари-
та Филимоновна. – Его открыли 
недавно. По просьбе жителей я 
достала саженцы деревьев, их 
высадили. Видите, как аккуратно 
они выглядят.
Въехали в город. Прямо по 

курсу, рядом с железной дорогой, 
увидели водонапорную башню.

– Эта башня – объект куль-
турного наследия, – вздыхает 
Маргарита Филимоновна. – Она 

построена в 1925 году – в год ос-
нования города. Так что ей скоро 
будет 100 лет. Но, к сожалению, 
должного ухода за башней нет. 
Территория вокруг загажена, 
стены расписаны краской. Мы с 
ребятами устраивали субботни-
ки, только наших усилий недоста-
точно. Но все равно эту истори-
ческую достопримечательность 
мы обязательно приведем в по-
рядок, ведь в следующем году 
будем отмечать юбилей города. 

Пока курсировали 
по Канашу, мои спут-
ники оживленно об-
суждали проблемы, 
которые сегодня вол-
нуют горожан. Евгению 
Никитину, руководите-
лю и крепкому хозяй-
ственнику, как говорит-
ся, сам Бог велел быть в 
теме, но, как оказалось, 
и Маргарита Филимо-
новна отлично разби-
рается в вопросах ЖКХ и знает 
почти обо всех болячках города. 
Может, этому способствовала ее 
депутатская работа, но ведь та-
ких депутатов, как она, в город-
ском Собрании не один десяток.

– Нет, – решительно возра зила 
мне председатель местного от-
деления партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Ка-
наше Надежда Каргина, – таких, 
как Маргарита Данилова, боль-
ше нет. 

МАКРОДЕПУТАТ 
МИКРОРАЙОНА
А ведь Маргарита Филимо-

новна, окончившая Казанский 
институт культуры, по логике 
должна быть далека от проблем 
ЖКХ и благоустройства. Но все 
дело в том, что она – депутат го-
родского Собрания от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, причем представляю-
щая микрорайон «ВРЗ», считаю-
щийся в Канаше пролетарским. 

– Я не знаю, как она находит 
время, как успевает, – продол-
жает Надежда Юрьевна, – но ни 
один мало-мальски значимый 
праздник в городе не проходит 
без ее участия. Более того, она 
почти каждый месяц проводит 
в своем микрорайоне какие-то 
массовые мероприятия с участи-
ем детей и родителей. 
Что правда, то правда. Только 

на сайте регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ за послед-
ние полтора года появилось бо-
лее 30 информаций, где так или 
иначе была упомянута фамилия 

неутомимого канашского депу-
тата от микрорайона вагоноре-
монтного завода – похорошев-
шего и преобразившегося

– И это тоже во многом за-
слуга Маргариты Филимонов-
ны, – убеждена Надежда Юрьев-
на. – Именно благодаря ей были 
благоустроены некоторые дво-
ры по программе «Комфортная 
городская среда» – построены 
детские игровые площадки, от-
ремонтированы дороги и троту-
ары, а также многоквартирные 
дома. 
Как только Маргариту Данило-

ву в 2020 году избрали депутатом 
городского Собрания, она сразу 
же активно включилась в рабо-
ту. Но не тут-то было. Помнится, 
она жаловалась, что после завер-
шения заседаний большая часть 
депутатов остается в зале, куда 
ее не приглашают, и продолжают 
обсуждать какие-то вопросы. Об 
этом она рассказала и председа-
телю Комитета Госдумы России 
по финансовому рынку Анато-
лию Аксакову. Как тогда поясни-
ли в горадминистрации, в зале 
оставались лишь члены фракции 
ведущей партии, чтобы рассма-
тривать внутренние вопросы. 
Но, как бы то ни было, по словам 
Маргариты Филимоновны, после 
этого случаи ее откровенного иг-
норирования прекратились. 

– А иначе и не может быть, – 
говорит Надежда Каргина, – ведь 
таких активных людей, как Мар-
гарита Данилова, трудно найти. 
Почитайте ее биографию. Что ни 
строка – то жизнь, наполненная 
смыслом.

Алексей Кряжинов  

Ìàðãàðèòà Äàíèëîâà 
îòëè÷íî ðàçáèðàåòñÿ 
â âîïðîñàõ ÆÊÕ è 
çíàåò ïî÷òè îáî âñåõ 
áîëÿ÷êàõ ãîðîäà. È 
ýòîìó ñïîñîáñòâîâàëà åå 
äåïóòàòñêàÿ ðàáîòà.
Áëàãîäàðÿ åé áûëè 
áëàãîóñòðîåíû 
íåêîòîðûå äâîðû ïî 
ïðîãðàììå «Êîìôîðòíàÿ 
ãîðîäñêàÿ ñðåäà» - 
ïîñòðîåíû äåòñêèå 
èãðîâûå ïëîùàäêè, 
îòðåìîíòèðîâàíû äîðîãè 
è òðîòóàðû, à òàêæå 
ìíîãîêâàðòèðíûå äîìà.
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Маргарита Филимоновна Данилова роди-
лась в Ишимбаевском районе Башкирской 
АССР. Трудовую деятельность начала в 1973 г. 
С 1988 по 1993 г. обучалась в Казанском госу-
дарственном институте культуры. С 1988 года 
– педагог дополнительного образования 
Центра детского и юношеского творчества 
Канаша. Создала детский ансамбль бально-
го танца «Журавушка», которому в 1993 году 
присвоено звание «Образцовый детский 
коллектив». Ансамбль не раз становился ла-
уреатом региональных и республиканских 
хореографических конкурсов. За большой 
вклад в хореографическое искусство респу-
блики, многолетний труд в воспитании под-
растающего поколения в 2003 г. Маргарите 
Даниловой присвоено звание «Заслуженный 
работник образования Чувашской Респу-
блики».

С 2006 г. – директор МБУ «Краеведческий 
музей». За 7 лет здание отремонтировано, 
отреставрированы архитектурные колон-
ны, лепнина, установлены музейные экспо-
зиции и открыты четыре зала (природы, эт-
нографии, железнодорожного транспорта, 
палеон тологических находок). 

С 2006 г. возглавляет Гильдию ремеслен-
ников при Торгово-промышленной палате Чу-
вашской Республики Канашского отделения. 
На базе музея действует «Дом ремесел» для 
мастеров народных художественных промыс-
лов, где регулярно проводятся мастер-классы 
для любителей прикладного искусства.
Маргарита Данилова ведет большую об-

щественную работу. С 2009 по 2015 г. руко-
водила Канашским отделением обществен-
ной организации «Союз женщин Чувашии», 
который в 2014 г. был признан победителем 
республиканского конкурса «Лучший женсо-
вет». С 2016 г. является членом Совета Чуваш-
ского национального конгресса от Канаша, 

председателем совета краеведов города, 
собирает фотодокументальные материалы 
о выдающихся земляках для издания книги.
В 2013 г. награждена Почетной грамотой 

Министерства культуры Российской Феде-
рации, Почетной грамотой Союза женщин 
России, грамотой командующего ВДВ РФ 
генерал-полковника В. Шаманова. Кроме 
того, неоднократно награждалась почетны-
ми грамотами Минкультуры Чувашии, Респу-
бликанского комитета профсоюзов работ-
ников культуры, Чувашского национального 
музея, Республиканского отделения обще-
ственной организации «Союз женщин Чува-
шии», МЧС России по Чувашской Республике, 
г. Канаш, землячества «Канашсем».
К этому большому перечню стоит доба-

вить еще одну значимую награду – депутат 
Госдумы России Анатолий Аксаков во время 
празднования Дня города вручил Маргари-
те Даниловой благодарность. Как говорится, 
по труду и честь.

СТРОКИ, НАПОЛНЕННЫЕ ЖИЗНЬЮ

Город и МаргаритаГород и Маргарита
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СПРАВЕДЛИВАЯ
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ДЕПУТАТСКИЙ ПРИЕМ

Даны соответствующие порученияДаны соответствующие поручения
Избиратели приходят к Анатолию Аксакову с различными вопросами и 
проблемами, но очень часто приемы граждан получаются тематическими. 
На этот раз так совпало, что тематику обращений задали два 
предпринимателя из Моргаушского муниципального округа, занимающиеся 
пассажирскими перевозками, – Николай Никитин и Валентина Петрова.

ИЗ ПОЧТЫ

С протянутой рукойС протянутой рукой
Не так давно прошел итоговый этап по компетенции «Технологии 
информационного моделирования BIM» (ОЭЗ Алабуга) Всероссийского 
чемпионата движения по профессиональному мастерству.

От Чувашии участвовала 
одна команда – победитель-
ница регионального этапа, 
а всего было 13 команд из 13 
регионов России.
Наша команда в слож-

нейшей борьбе заняла 
второе место. Это очень 
хороший результат, ведь 
ребята смогли обойти 
представителей таких 
крупных городов, как Мо-
сква, Санкт-Петербург и 
Казань, хотя участники со-
ревнований из этих горо-
дов учились на более про-
фессиональном уровне и 
имели больше возможно-
стей для подготовки к чем-
пионату. Такой результат 
не может не радовать. Но, 
к сожалению, не обошлось 
без ложки дегтя. 

Обидно, что Чувашия 
оказалась единственным 
регионом, который отка-
зался платить организа-
ционный взнос за своих 
представителей, а также 
оплачивать расходы на про-
езд, проживание детей и 
эксперта. И это уже далеко 
не первый случай, когда ре-
спублика поступает подоб-
ным образом – фактически 
отказываясь поддерживать 
молодых людей, которые в 
недалеком будущем долж-
ны будут работать над тем, 
чтобы регион развивался, 
чтобы в нем создавались 
новые рабочие места. 

Также хочется отметить, 
что несколько команд из 
Чувашии в других компе-

тенциях отказались лететь в 
города, где проходили эта-
пы чемпионата, потому что 
республика просто отказа-
лась заплатить оргвзнос, 
ссылаясь на нехватку денег. 
Чиновники попытались все 
эти расходы переложить на 
школу, техникум или даже 
на плечи родителей. И это 
очень обидно.
Фактически такое от-

ношение субъекта к сво-
им одаренным детям при-
водит к тому, что лучшие 
умы нашей республики 
попросту уходят сначала 
учиться в другие регионы, 
а потом и работать. Взять 
хотя бы такой пример. По-
бедители итоговых этапов 
движения «Профессиона-
лы» на Сахалине получа-
ют до 500 000 рублей, а в 
Чувашии в 10 раз меньше, 
в Москве же выплаты до-
ходят до одного миллиона. 
С таким отношением к де-
тям – будущим профессио-
налам – мы никогда не ре-
шим проблему дефицита 
кадров, особенно в сфере 
IT-технологий. 

Спасибо руководству 
гимназии – оно предоста-
вило сопровождающего, 
учителя, хотя учебное за-
ведение деньгами небога-
то. Тем не менее директор 
гимназии пошла навстречу 
и чем могла, тем и помогла, 
за что ей огромное спасибо. 

Александр Захаров, 
Урмары 

Николай Никитин уже 
не раз обращался к Ана-
толию Аксакову с прось-
бой помочь ввести в строй 
новую автостанцию в селе 
Моргауши.
Судебная тяжба между 

предпринимателем и рай-
администрацией длится 
почти 10 лет. По словам 
Никитина, чиновники ста-
рательно вставляют ему 
палки в колеса, а поло-
жительного решения во-
просов удается добиться 
только через суд или об-
ращения к президенту 
Владимиру Путину.
У Валентины Петро-

вой, чьи микроавтобусы 
перевозят в республике 

пассажиров по многим 
маршрутам, немного дру-
гая проблема. Как она 
рассказала, в свое время 
Минтранс Чувашии пред-
варительно дал добро на 
организацию пассажир-
ских перевозок по марш-
руту № 125 «Чебоксары 
– Цивильск» по улице Ака-
демика Миначева с конеч-
ной остановки «Улица Лес-
ная», что в СЗР, но вопрос 
пока так и не решается, а 
многочисленные обраще-
ния остаются без ответа.
Были на приеме еще 

одни «ходоки» из Моргауш: 
председатель местного 
отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 

ПРАВДУ Евгений Углев и 
местный депутат, хирург 
Леонид Андреев, кото-
рому Анатолий Аксаков 
вручил благодарственное 
письмо. Моргаушцы оза-
бочены тем, что в рамках 
строительства поликли-
ники заказчик – Минздрав 
России – запланировал 
уменьшить ее площадь в 
два раза.
Как всегда, с интерес-

ными предложениями и 
инициативами приехал 
депутат Собрания депу-
татов Вурнарского округа 
от партии Игорь Ехлаков. 
Одно из таких предложе-
ний – систематизировать 
поставку БПЛА в зону СВО.

В ходе приема были 
рассмотрены и другие 
обращения граждан. На 
все вопросы Анатолий 

Аксаков отреагировал 
оперативно и дал пору-
чения по их конкретному 
решению.

От редакции. На странице 
Профессионалы/Чувашская 
Республика в «ВК» появилась 
такая информация.

«Артюкова Олеся и Захаров Даниил – уча-
щиеся гимназии № 2 г. Чебоксары – завоева-
ли 2 место в Итоговом (межрегиональном) 
этапе Всероссийского чемпионатного дви-
жения по профессиональному мастерству в 
компетенции «Технологии информационно-
го моделирования BIM-Юниоры».

Соревнования проходили в особой эко-
номической зоне «Алабуга» (Республика 
Татарстан). Владение технологиями BIM 
(Building Information Model – информацион-
ная модель здания или информационное 
моделирование зданий) продемонстриро-
вали 13 команд. Конкурсанты выполняли 
трехмерную информационную модель до-
сугового центра в виде инженерной доку-
ментации как части комплекта проектной 
документации в строительстве.

Наша команда продемонстрировала не 

только превосходное владение технология-
ми BIM, но и глубокое понимание их прин-
ципов, способность решать сложные задачи.

Подготовкой ребят занимался эксперт-
наставник Ежова Светлана, BIM-координатор 
АО «Головной проектно-изыскательский 
институт «ЧУВАШГРАЖДАНПРОЕКТ». Под-
готовка проходила в стенах Чебоксарского 
техникума строительства и городского хо-
зяйства и на базе строительного факультета 
ЧГУ им. И.Н. Ульянова.

На протяжении конкурсных дней ребят 
сопровождала и поддерживала их классный 
руководитель, учитель технологии Никити-
на Ксения.

Напомним, что в 2023 году ребята уже 
становились серебряными призерами Меж-
регионального этапа в данной компетенции.

Поздравляем участников с заслуженны-
ми наградами!».

Ðåñïóáëèêà 
ïðîñòî 
îòêàçàëàñü 
çàïëàòèòü 
îðãâçíîñ, 
ññûëàÿñü íà 
íåõâàòêó äåíåã. 
×èíîâíèêè 
ïîïûòàëèñü âñå 
ýòè ðàñõîäû 
ïåðåëîæèòü 
íà øêîëó, 
òåõíèêóì èëè 
äàæå íà ïëå÷è 
ðîäèòåëåé.

×èíîâíèêè ñòàðàòåëüíî âñòàâëÿþò 
ïàëêè â êîëåñà, ïîëîæèòåëüíîãî 
ðåøåíèÿ âîïðîñîâ óäàåòñÿ äîáèòüñÿ 
òîëüêî ÷åðåç ñóä èëè îáðàùåíèÿ ê 
ïðåçèäåíòó.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!ЧЕЛОВЕК И ПРИРОДА × Ó Â ÀØÈ ß

2024-й в Чувашии объявлен Годом экологической культуры и бережного 
природопользования, в связи с чем на тему экологии в чиновничьей 
среде принято говорить много правильных слов. Осталось дождаться их 
трансформации в серьезные дела, тогда в регионе получит развитие одно 
из направлений природосбережения, после чего этот опыт может быть 
внедрен в других субъектах РФ.

Речь идет о строитель-
стве локальных очистных 
сооружений (ЛОС) на пред-
приятиях, перерабатыва-
ющих молочную и мясную 
сельхозпродукцию. Пока 
таких сооружений нет, не-
очищенные стоки сливаются 
в малые реки и из них по-
падают в Волгу. Подобные 
проблемы есть почти у всех 
перерабатывающих сельхоз-
продукцию предприятий, а 
их в республике больше ста. 

ПЕРВЫЙ ШАГ
Глава Чувашии Олег Нико-

лаев предложил объединить 
решение производственных 
вопросов с научными, чтобы 
на ЛОС применялись пере-
довые методы очистки. При-
чем оборудование на них 
должно быть отечествен-
ным, а технология перера-
ботки – унифицированной 
для всей республики, при 
соблюдении этих условий 
обслуживание объектов и 
снабжение предприятий 
необходимыми для очистки 
ингредиентами даст ощути-
мый эффект. И если учесть, 
что таких предприятий в ре-
спублике больше сотни, то 
и очистных сооружений по-
требуется порядка ста. 

Суммарные затраты каж-
дого предприятия на внед-
рение локальной очистки 
стоков могут составить око-
ло 20-30 млн руб. Но даже 
если дискутировать на тему 
серьезных вложений сутка-
ми, вывод будет один: если 
не вкладываться в чистоту 
и сбережение природы, со 
временем природа за все 
спросит.

Первый шаг на этом пути 
уже сделан. В Батыревском 
округе построены ЛОС, где 
очищаются стоки одного из 
молокоперерабатывающих 
предприятий. Депутат Гос-
совета Чувашии Игорь Мо-
ляков побывал на этом объ-
екте, поинтересовался, как 
обстоят дела, имеются ли 
проблемы и что необходимо 
сделать для их решения, что-
бы федеральная программа 
«Оздоровление водных объ-
ектов» начала наконец осу-
ществляться успешно.

Оказалось, дела не очень. 
Во всем процессе наблюда-
ется замедление, и специ-
алисты, взявшиеся за внед-
рение ЛОС, находятся в 
затруднении и недоумении: 
когда пошла речь об окон-
чательном строительстве 
объектов, начались задерж-
ки. Очистные в Батыревском 
округе работают в половину 
мощности, в полную силу 
пока не могут.

Между тем на ЛОС уста-
новлено новейшее обору-

дование, в том числе и элек-
тронное, произведено оно 
в России. Поступающий из 
накопителя сток проходит 
несколько степеней очист-
ки. Имеется установка, раз-
бивающая жир на частицы. 
Образующаяся в процессе 
переработки молока пена, 
относящаяся к отходам 4 
класса опасности, обезза-
раживается, отстаивается, 
в итоге остается более или 
менее безопасный осадок, 
который пакуется в контей-
неры и вывозится на поли-
гон ТКО. А из него, расска-
зали специалисты, можно 
делать брикеты и использо-
вать их как древесный уголь 
– органика горит хорошо. 
Пена же после использова-
ния реагентов становится 
безопасной.

НУЖНА ИНИЦИАТИВА 
МЕСТНОЙ ВЛАСТИ

На предприятиях в Вур-
нарах, Ядрине, Ком-
сомольском округе 
очистные сооружения 
имеются. Проблема в 
том, что их оборудова-
ние произведено не 
в России, и в связи с 
санкциями добывать 
запчасти стало про-
блематично. Кроме 
того, на имеющихся 
очистных все делается 
по разным технологи-
ям, отсюда те же труд-
ности с запчастями, а 
еще со специалиста-
ми, которые могли бы 
обслуживать и ремон-
тировать такие объек-
ты.

– В этом плане важ-
на инициатива местной вла-
сти, – полагает Игорь Моля-
ков. – Многие предприятия 
решат строить локальные 
очистные, но будут и такие, 
кто, посчитав ресурсы, отка-
жутся и продолжат сливать 
неочищенные стоки, пока 
их не прихватит прокурату-
ра. Чтобы каждого произво-
дителя заставить соблюдать 
элементарные требования, 
необходим контроль, всех 
надо обязать работать по 
единой технологии. Но мест-
ная власть зачастую зависит 
от таких производителей – к 
ним приходится обращаться 
по поводу финансирования 
различных мероприятий, 
праздников. И как она бу-
дет давить на них, понуждая 
строить очистные сооруже-
ния? Здесь требуется общее 
и подходящее для всех ре-
шение.

Вот такая система сложи-
лась в широком экологиче-
ском, и не только экологиче-
ском, измерении. Сложилась 
не сама по себе – ее выстро-

или чиновники от партии 
власти. Теперь эти препят-
ствия придется как-то пре-
одолевать.

ЧЕЙ «ВКЛАД» 
БОЛЬШЕ? 

Варианты есть. Один из 
них – государственная под-
держка производителей, ре-
шивших вопрос с ЛОС поло-
жительно. Государственная 
поддержка – это преферен-
ции, в частности субсидии, 
которые заинтересуют таких 
производителей, как, напри-
мер, «АККОНД».  

Прибыль аккондовско-
го молокозавода совсем 
небольшая, но социально 
ответственный руководи-
тель сохраняет производ-
ство, чтобы не оставлять 
людей без работы. Локаль-
ные очистные предприятию 
нужны, и, если ЛОС в Ба-
тыревском округе получит 
поддержку (объект планиру-

ется довести до ума к концу 
сентября, но вопрос упира-
ется в финансы), «АККОНД» 
мог бы подключиться к этой 
программе при условии гос-
поддержки в виде субсидии. 
Но это пока наши рассужде-
ния и мечты.

Чтобы они осуществи-
лись, должны сильно поста-
раться три министерства: фи-
нансов, сельского хозяйства 
и природы. Вот и посмотрим, 
на что они способны ради 
чистоты родной земли. А то 
правильные речи говорить 
все горазды. Вот, к примеру, 
руководитель Минприроды 
провел рабочее совещание 
в администрации Батырев-
ского округа, на котором 
обсуждались обращение с 
ТКО и загрязнение водных 
объектов стоками. Выяснили 
(раньше не знали?), что наи-
больший «вклад» в загряз-
нение вносят предприятия, 
пренебрегающие очисткой 
стоков. Проблема здесь в от-
сутствии не только локаль-
ных очистных сооружений, 

но договоров, за-
ключенных на сброс 
сточных вод в водные 
ресурсы с предпри-
ятиями централизо-
ванной системы во-
доотведения.

«Ситуация со 
сбросами сточных 
вод в водоемы на-
ходится на контроле 
Минприроды Чува-
шии», – говорилось 
в сообщении. По-
звольте, а что это 
за контроль такой, 
если предприятия 
сбрасывают не-
очищенные стоки? 
Ну, и, конечно же, 

«…в завершение встречи 
руководителю Минприро-
ды Чувашии Эмиру Бедерт-
динову вручили благодар-
ственное письмо…» и т. д. 

БЛАГОДАРИМ ЗА…
В соцсетях периодиче-

ски появляются жалобы ба-
тыревцев на загрязнение 
Булы. В ноябре 2022 года 
Минприроды Чувашии в от-
вет на очередную жалобу 
отмазалось в том смысле, 
что «в соответствии с По-
ложением о федеральном 
государственном экологи-
ческом контроле (надзоре) 
государственный экологи-
ческий контроль в отноше-
нии поверхностных водных 
объектов, расположенных 
на территориях двух и бо-
лее субъектов Российской 
Федерации, а также произ-
водственных объектов, ис-
пользующих указанные вод-
ные объекты, осуществляет 
Волжско-Камское Управле-
ние Росприроднадзора».

Год назад исследования 
Росприроднадзора пока-
зали высокое превышение 
вредных веществ в водах 
этой реки: в 160 раз превы-
шен норматив по фосфату 
иона, в 70 раз – по нефтепро-
дуктам, в 22 – по БПК-5 (био-
химическое потребление 
кислорода), в 13 – по АПАВ 
(анионные поверхностно-ак-
тивные вещества), в 9,5 раза 
превышено содержание 
марганца, в 8 раз больше 
растворен аммоний иона, в 
4,5 раза превышен норматив 
по взвешенным веществам, 
в 2,5 раза – по фенолу.

А благодарственное 
письмо министр получил 
как раз «за поддержку про-
екта «Истоки Булы», который 
является первым шагом в 
долгосрочной программе 
по восстановлению экоси-
стемы реки Була, а также 
помощь в благоустройстве 
родника, находящегося на 
истоке реки».
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Öèôðû
Íà òåððèòîðèè Áàòûðåâñêîãî 
îêðóãà ôóíêöèîíèðóþò

11óáîéíûõ öåõîâ è ïóíêòîâ

3 ìîëîêîïåðåðàáàòûâàþùèõ 
ïðåäïðèÿòèÿ

43 ôåðìû

1ðûáîâîä÷åñêîå õîçÿéñòâî

1ïðåäïðèÿòèþ ðàçðåøåíî 
èñïîëüçîâàòü âîäíûé îáúåêò 
äëÿ ñáðîñà ñòî÷íûõ âîä

ГОВОРИТЬ 
НАДО 
ПРАВИЛЬНО
Глава 
Минприроды 
Чувашии: 
«Строительство 
очистных 
сооружений 
способствует 
здоровой и 
безопасной 
жизни населения 
республики и 
страны».

В экологическом измеренииВ экологическом измерении
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß ПАНОРАМАПАНОРАМА
ТРАДИЦИИ 

ДЕНЬ ГОРОДА

СОТРУДНИЧЕСТВО 

СКОЛЬКО МОЖНО?

ЭКОЛОГИЯ

Владимир Офаринов, 
как офицер, считается 
своим среди ветеранов 
Вооруженных сил 
России, проживающих в 
Ядринском муниципальном 
округе. Будь то День 
пограничника или День 
памяти участников боевых 
действий, он всегда 
приходит на мероприятия 
не с пустыми руками. Не 
стал исключением и День 
десантных войск России.

В Доме правительства при участии главы республики Олега 
Николаева и депутата Госдумы Анатолия Аксакова прошла 
встреча с представителями компании «Яндекс». На ней 
были проанализированы итоги договора о сотрудничестве 
между Чувашией и компанией «Яндекс», подписанного 
ранее, а также обсуждены планы на будущее.

Силовики провели выемку документов в Минстрое 
Чувашии, главу ведомства Михаила Коледу вызывали 
к следователям. Об этом сообщает ТАСС со ссылкой 
на Минстрой. Выемка документов прошла в рамках 
проводимых следственных действий.

В юбилейный для столицы Чувашии год будет отмечаться 
555-летие города. В этот день авиационная группа высшего 
пилотажа «Стрижи» продемонстрирует силу, мощь, маневренность 
и красоту российской авиации в чебоксарском небе уже в 
четвертый раз.

В Минприроды Чувашии 
поступило обращение 
жителей села Новое Чурашево 
Ибресинского округа о 
возможном загрязнении 
местных водоемов отходами 
производства молочного 
завода: «Отравляет все 
близлежащие земли и воды, 
воздух и жизни многих 
сотен людей». Специалисты 
министерства обследовали 
пруд.

С уважением к десантникамЯндекс ищите в Чувашии

Опять Минстрой…

Не вынешь рыбку из пруда… Не вынешь рыбку из пруда… 

В селе Шихазаны (Канашский округ) идет строительство 
новой поликлиники. В эксплуатацию этот объект должен быть 
введен уже в этом году, чего очень ждут местные жители.

Медицина станет 
к Шихазанам ближе

В Чебоксары прилетят «Стрижи» 

Анатолий Аксаков отметил, 
что «Яндекс» успешно реали-
зует свои проекты в регионе, 
в частности, пользуются боль-
шим спросом услуги сервиса 
«Яндекс Такси». Но поле дея-
тельности для совместного 
сотрудничества, по словам 
депутата, огромно.

– «Яндекс» – компания ми-
рового уровня, – заявил Ана-
толий Аксаков, – и нам надо 
из нее выжать максимально. 
Скоро начнется реализация ма-
стер-плана развития Чебоксар-
кой агломерации, и «Яндекс» 
мог бы подключиться к этой ра-
боте.

Встреча завершилась под-
писанием договоров о дальней-
шем развитии сотрудничества 
между правительством Чува-
шии и ООО «Яндекс».

Владимир Офаринов поздра-
вил ветеранов-десантников с 
праздником и вручил в подарок 
тельняшку ветерану-десантнику, 
заслуженному учителю РФ, По-
четному гражданину Ядринско-
го округа Р.В. Жукову, который к 
тому же праздновал юбилей.

По традиции участники меро-
приятия возложили венок к па-
мятнику воинам, павшим в бое-
вых действиях.

В правоохранительных органах 
сообщили ТАСС, что глава Мин-
строя Чувашии Михаил Коледа вы-
зван к следователям для дачи по-
казаний. Руководитель ведомства 
не задержан, он на рабочем месте, 

пояснял региональный Минстрой.
В региональном следственном 

управлении СК РФ не стали ком-
ментировать ситуацию, пообещав 
агентству предоставить официаль-
ную информацию позже.

Летная команда прибудет на 
аэро дром 14 августа. В чебоксарском 
аэроклубе у пилотов запланированы 
встречи со школьниками.

Намечена встреча с воспитанни-
ками Кадетского корпуса имени Ко-
четова, где готовят в том числе кад-
ры для воздушно-космических сил 
России.

Обязательная часть – встреча с 
одноименным детским садом № 200, 
который со «Стрижами» связывает 
десятилетняя дружба. 

В субботу, 17 августа, пройдут тре-
нировочные полеты над акваторией 
Чебоксарского залива.

Само авиашоу начнется ровно в 
полдень 18 августа. Увидеть его мож-
но будет из любой точки в центре 
города – у мемориального комплек-
са «Победа», на Красной площади, 

вокруг акватории Чебоксарского за-
лива. Продолжительность выступле-
ния – 30 минут.

Шесть истребителей МиГ-29 про-
несутся в небе на скорости более 
900 км в час. В летную программу 
включены сложнейшие фигуры выс-
шего пилотажа. Будут проходы в раз-
личных строях, пеленги, комплекс 
фигур, петли, полупетли, косые пет-
ли, бочки. При выполнении элемен-
тов от членов команды требуется 
максимальная сосредоточенность и 
полное взаимопонимание. Расстоя-
ние между самолетами в отдельных 
случаях будет меньше метра.

СПРАВКА
«Стрижи» – авиационная группа 

высшего пилотажа военно-воздуш-
ных сил России. Ее официальным 
днем рождения считается 6 мая 1991 
года, когда группа впервые высту-
пила на авиационном показе под 
названием «Стрижи». В 1993 году 
«Стрижи» были удостоены звания 
«Лучшая пилотажная группа мира». 
Команда много раз представляла 
боевую авиацию России в Малай-
зии, Бельгии, Таиланде, Венгрии, 
Голландии, Болгарии, США, Вьетна-
ме, Китае, Монголии, Германии, Ка-
захстане, Чехии, ОАЭ.

Новая поликлиника сможет 
обслуживать более 30 тысяч сель-
чан, предоставляя им возмож-
ность получать качественную ме-
дицинскую помощь в комфортных 
условиях рядом с домом. 
В целях ускорения темпов под-

рядной организации поручено 
актуализировать график выпол-
нения работ и усилить строитель-
ные бригады дополнительными 
рабочими. Это позволит сокра-
тить возможные задержки и обе-

спечить завершение проекта в 
установленные сроки.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Сотрудники регионального 
Минприроды совместно со спе-
циалистами химико-бактерио-
логической лаборатории ГУП 
«БОС» Минстроя Чувашии вы-
ехали на место и отобрали про-
бы воды из пруда в с. Новое Чу-
рашево, который располагается 
вблизи молокозавода.
И опять загрязнение связа-

но, скорее всего, с отсутствием 
очистных сооружений. «От на-
личия очистных сооружений и 
их правильной эксплуатации 
промышленными предпри-
ятиями зависит экологическое 

благополучие будущих поколе-
ний. Будем держать ситуацию в 
Ибресинском округе. Результа-
ты отбора проб воды сообщим 
дополнительно в социальных 
сетях и на сайте министерства», 
– прокомментировал министр 
природных ресурсов и эколо-
гии республики. Что ж, держите. 
О результате расскажут и жите-
ли.
По остальным фактам воз-

можных природоохранных нару-
шений информация направлена 
в Роспотребнадзор, Росприрод-
надзор и Россельхознадзор.
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В духе былых времен
Ядринская центральная библиотека 
приурочила ко Дню города символическую 
инсталляцию «В гостях у купца N.».

ИНТЕРЕСНОЕ

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, помещение 2

Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
Центр защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

ГОРОДА РЕСПУБЛИКИ

ЖИЛЬЕ МОЕ

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!

ул. Ильбекова, дом 4
время работы: среда и четверг с 17 часов

Приемная депутатов 
Госсовета Чувашии

Цветочная красота на радостьЦветочная красота на радость

В июле самый большой по площади частный дом был поставлен на кадастровый 
учет в Козловке, улица Жемчужная, сообщают в Управлении Росреестра. 
Это трехэтажный кирпичный дом площадью более 400 квадратных метров.

Семейная пара из Чебоксар перечислила мошенникам почти 6 миллионов 
рублей, отправив полученные в кредит средства на несуществующий 
«безопасный» счет.

Где самый большой дом?Где самый большой дом?

«Безопасных» счетов не существует«Безопасных» счетов не существует

Владислав Поляшов – 
серебряный призер 
Воспитанник Спортивной школы 
олимпийского резерва № 6, мастер спорта 
России международного класса, участник 
Олимпийских игр, победитель Игр стран 
БРИКС Владислав Поляшов стал обладателем 
серебряной медали в рамках Кубка России 
по спортивной гимнастике, где в течение трех 
соревновательных дней было разыграно 12 
комплектов медалей в различных дисциплинах.

УСПЕХ 

Благоустройство 
территорий вокруг 
учреждений 
культуры 
в Цивильске стало 
доброй традицией 
работников 
окружного Дома 
культуры.

Работники ДК активно 
занимаются благоустрой-
ством прилегающей тер-
ритории, оформлением 
цветников и уголков от-
дыха. Ежегодно приоб-
ретаются малые архитек-
турные формы, подставки 
для цветов, кованые ска-
мейки. Установлены ко-
ваная скамья-качели с на-

весом, беседка с навесом. 
Жители и гости города с 
удовольствием фотогра-
фируются около скульп-
турных композиций из 
металла по мотивам мульт  -
фильма «Трое из Просто-
квашино».
Много цветочных клумб 

разбито и в новом Центре 

культурного развития.
Территории городских 

учреждений культуры 
украшают петунии, бар-
хатцы, цинерарии, розы, 
астры, сальвии. На клум-
бах установлены шары со 
светодиодными лампочка-
ми, которые преображают 
ночной город.

А самый малень-
кий жилой дом был уч-
тен Росреестром в де-
ревне Новое Ядрино 
(Ядринский округ), улица 
Водопровод ная. Его пло-
щадь составила лишь 13 
квадратных метров.

В июле в республике на 
кадастровый учет постав-
лено 380 индивидуаль-
ных жилых домов. Больше 
всего частных строений 
было возведено в Чебок-
сарском округе, на учет в 
июле там было поставле-

но 106 жилых домов.
Самый старый дом, 

поставленный на када-
стровый учет в июле, на-
ходится в Порецком. Он 
построен в 1920 году, его 
площадь – 40 квадратных 
метров.

В отдел полиции № 2 
УМВД России по городу 
Чебоксары с заявлением о 
мошенничестве обратился 
34-летний работник одно-
го из предприятий. Он рас-
сказал, что ему позвонил 
мужчина и попросил на-
звать код из смс якобы 
для продления договора 
обслуживания сим-карты. 
Чебоксарец продиктовал 
комбинацию цифр, по-
ступившую в текстовом 
сообщении, которая явля-
лась паролем для входа в 
личный кабинет на пор-
тале государственных ус-
луг. Позвонивший следом 
другой мужчина предста-
вился сотрудником ФСБ и 
сообщил, что пароль он на-
звал мошенникам и теперь 
те, воспользовавшись дан-
ными из госуслуг, оформят 
на него кредиты и отправят 
средства террористическим 
организациям. Чтобы этого 
избежать, необходимо по-
лучить займы самостоятель-
но и отправить средства на 
«безопасный» счет.

Поверив, житель Чебок-
сар не только сам выполнил 

указания звонившего, но и 
по рекомендации афери-
ста убедил выполнить те же 
финансовые манипуляции 
свою гражданскую супругу. 
В общей сложности чебок-
сарцы отправили мошенни-

кам почти 6 миллионов руб-
лей, полученных в кредит.

А 51-летняя воспитатель-
ница из Чебоксар перевела 
мошенникам больше 2 мил-
лионов рублей, тоже взятых 
в кредит. И ей тоже сооб-
щили про перевод денег на 
«безопасный» счет: если она 
не отправит средства, то ста-
нет фигурантом уголовного 
дела.

Испугавшись такой пер-
спективы, женщина отпра-

вила мошенникам более 2 
миллионов 300 тысяч руб-
лей, и только 200 тысяч из 
них являлись собственными 
накоплениями, остальные 
деньги были взяты в кредит.

Сначала женщине посту-
пило сообщение 
в мессенджере от 
ее бывшей руково-
дительницы. Она 
предупредила о 
проверке в учреж-
дении и звонке, 
на который нужно 
обязательно от-
ветить. Через не-
сколько минут по-
звонил мужчина, 
представился со-

трудником ФСБ и дал ука-
зания собрать накопления, 
оформить кредиты и пере-
вести деньги на «безопас-
ный» счет. Доверчивый педа-
гог выполнила все условия, 
но звонившие продолжали 
требовать крупные суммы 
денег. Только тогда она по-
няла, что стала жертвой мо-
шенников. 

Возбуждены уголовные 
дела по факту мошенниче-
ства.

По итогам 
конк урентной 
борьбы в упраж-
нениях на бру-
сьях наш земляк 
расположился 
во второй строч-
ке турнирной 
таблицы с ре-
зультатом 14,533 
балла. Победите-
лем в этом виде 
программы стал 
Даниел Мари-
нов из Татарстана – 14,733. 
Замкнул тройку сильней-

ших Иван Завричко из 
Москвы – 14,166.

Центральное место в 
ней занимает роскошно 
иллюстрированная кни-
га-альбом «Жизнь купец-
кая». Рядом привычно 
расположены счеты для 
подсчитывания больших 
барышей либо немалых 
убытков торговли. Сереб-
ряный подстаканник – как 
символ хлебосольного ку-
печеского радушия и ду-
шевного времяпровожде-
ния. Жестяная банка для 
чая – намек на историче-
ское предание о том, что 
именно благодаря купцам 
в России появился чай.
На старинной подстав-

ке – фигурка слона с под-
нятым хоботом – мощный 
символ удачи и счастья, 
мудрости и благоразумия. 
Купцы верили, что это жи-
вотное приносит мир, ста-
бильность, благосостоя-
ние в дом, защищает от 
всех рисков и опасностей.
Шелковая шаль, остав-

ленная на спинке стула, 

говорит о том, что в боль-
шом доме есть хозяйка 
– важная модница, гордя-
щаяся принадлежностью 
к славному купеческому 
сословию.
Дополняют общую кон-

цепцию иллюстрации ху-
дожников, гильдейское 
свидетельство и реклам-
ный проспект.

Сотрудники полиции напоминают, что договор обслуживания 
сим-карты является бессрочным, а понятия «безопасный» счет 

не существует, его придумали мошенники, 
чтобы похищать средства граждан.
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За контрафакт ответишьЗа контрафакт ответишь

Без комментариевБез комментариев

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

Обращаться по тел. (8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20
E-mail: chuvashia.ro@spravedlivo.ru

WWW: chuvashia.spravedlivo.ru
Время работы приемной – с 9:00 до 17:00 ежедневно, 

кроме субботы и воскресенья
Приходите с вопросами, проблемами, 

предложениями

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, офис 306, 
3 этаж

На прием можно записаться по тел. 
(8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20

НАПОМИНАЕМ

Общественная приемная депутата 
Госдумы Российской Федерации 

АКСАКОВА 
АНАТОЛИЯ ГЕННАДЬЕВИЧА

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Чувашии

ПО СУТИ ДЕЛА

ФОТОФАКТ 

Соблюдать Соблюдать 
принципы принципы 
нравственности нравственности 
и гуманностии гуманности

ТВОРИ ДОБРО

Они хотят домой
Публикуя фото собак и коротко рассказывая о них, мы очень 
надеемся на добрых людей, способных дать бедолагам дом и заботу. 
Мы знаем, что они в долгу не останутся.

1 Умница Ярми 

Ярми до сих пор 
ждет своего человека. 
Компактная, не выше 
среднего размера. Дру-
желюбная, очень кон-
тактная, свою террито-
рию охраняет отлично. 
Присмотритесь к 

ней, она замечательная. 
Ходит на поводке, зна-
ет базовые команды. 
Но главное – она пре-
красный компаньон и 
охранница. Станет пре-
данным другом на всю 
жизнь. 

2 Красотка Венди, 
около 6 месяцев

Эта трехцветная де-
вочка не будет крупной, 
она не выше среднего 

размера. Венди – это 
море позитива, ласки, 
любви, верности.  

3 Нежный Тобби 

Со своими круглыми 
глазками и длинными 
лапками он похож на 
олененка. Совсем не-
давно Тобби смотрел на 
людей из-под дивана, 
боясь сделать первый 
шаг. А сейчас уже смело 
бежит к человеку, когда 
чувствует внимание и 
поддержку. 
Тобби молод, по раз-

меру – компактный, чуть 
ниже колен. Ему нужен 
терпеливый и спокой-
ный человек, готовый с 
ним заниматься, гулять, 
играть. И тогда Тобби из 
стеснительного ребен-

ка превратится в краси-
вого и статного парня. 

ПО ЗАКОНУ

Законотворческий сюжет об обращении 
с животными без владельцев 
продолжила Прокуратура Чувашии, 
давшая принципиальную оценку 
вызвавшему громкий общественный 
резонанс проекту регионального закона 
«Об обращении с животными 
без владельцев на территории 
Чувашской Республики».

Напомним: Конституционный суд РФ по 
иску зоозащитников признал умерщвле-
ние «исключительной мерой», которую раз-
решается применять только при непосред-
ственной опасности. Также суд считает, что 
загруженность приютов и оптимизация бюд-
жетных расходов не могут быть основаниями 
для эвтаназии. Следовательно, закон не дол-
жен нарушать принципы нравственности и 
гуманности по отношению к животным.
Республиканская прокуратура выпустила 

пресс-релиз, где требует от авторов законо-
проекта исключить негуманные положения. 
В нем, в частности, говорится:  

«Установлено, что законопроект содер-
жал положения, предусматривающие эвта-
назию животных без владельцев в случаях 
невозможности вернуть их в места прежне-
го обитания, что противоречит позиции Кон-
ституционного Суда Российской Федерации, 
выраженной в постановлении от 18.07.2024».
Прокуратура Чувашии вернула законо-

проект на доработку и не допустит принятия 
в регионе закона, предоставляющего воз-
можность умерщвлять бездомных животных 
вопреки позиции Конституционного Суда 
России.

Ïðîêóðàòóðà âåðíóëà íà äîðàáîòêó 
ïðîåêò çàêîíà îá «ýâòàíàçèè» 
áåçäîìíûõ æèâîòíûõ

После вмешательства 
прокуратуры в Чувашии 
отремонтировано и 
приведено в нормативное 
состояние 69 детских 
площадок.
Отметим в этом важном 

деле и наше скромное уча-
стие: депутат Игорь Моляков 
после посещения некоторых 
площадок написал соответ-
ствующие запросы; в прошлом 
номере газеты был опублико-
ван материал с массой фото.
Практически во всех окру-

гах прокуроры выявляли 

факты эксплуатации спор-
тивно-игровых площадок с 
повреждением оборудова-
ния, отсутствием необходи-
мых информационных таб-
личек, при наличии мусора 
и отсутствии необходимых 
элементов благоустройства. 
По всем фактам приняты 
меры прокурорского реаги-
рования.
Кроме того, по инициати-

ве прокуратуры республики 
возбуждено и расследуется 
уголовное дело по факту хи-
щения бюджетных средств 

в особо крупном размере в 
ходе исполнения договора, 
заключенного между ООО 
«ПаркСервис» и АНО «Инсти-
тут территориального разви-
тия Чувашской Республики» 
на поставку комплексного 
оборудования. В рамках это-
го договора «путем обмана, 
в нарушение аукционной 
документации и условий …
было поставлено и принято 
25 контрафактных канатных 
комплексов неустановлен-
ного производителя под ви-
дом сертифицированных». 

ЭТО Новочебоксарск, 
Соборная площадь. 
К достопримечательностям 
можно отнести разломанные 
ограждения и как бы 
подсветку.

ЭТО тоже 
Новочебоксарск, 
ул. Семенова, 2. 
В этом доме 
размещены 
три заведения, 
торгующих спиртным. 
Здесь же, если что, 
клиника и аптека. 
И совсем рядом – 
детская площадка.

Все собаки 
здоровы, привиты, 
стерилизованы. 

Выставки проводятся 
каждую субботу в ТРЦ 
«Каскад», цокольный 
этаж, нижняя 
парковка, 
с 10.30 до 16.00.
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